

Nuestros registros de suscritores están abiertos al público

DIARIO DE LA MANANA

Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

Año IX

San José de Costa Rica, DOMINGO 8 de JULIO de 1917

No. 2958

WALL STREET

Otra reunión en la Casa Presidencial

Ya los lectores lo saben, La sección de la Avenida Central comprendida desde la esquina del Merced hasta la esquina de la Bodega Nueva, en esta ciudad, se llama actualmente "Wall Street". Solo que a este "Wall Street" no puede aplicarse aquello que dijo don Ricardo Jiménez en una comedia que le dedicó al Pápa Vía, de que el Wall Street si se tira una piedra para arriba la cabeza cae sobre la cabeza a un ladrón; aquí todos somos muy honrados y si en nuestro Wall Street se tira una piedra para arriba la cabeza cae sobre un santo que sólo la falla morir por el derecho al Calendario, o por lo menos le cae a un Comendador de San Gregorio en olor de santidad. En nuestro Wall Street no se roba; se hacen negocios a la clara luz del día; el que gana, gana porque es inteligente; el que pierde, pierde porque es un tonto o "un suavo" como se dice en la jerga burlesca de nuestros "brokers" cimarrones.

Desde temprano están en acción los corredores de letras, los compradores, los que venden, los que hacen transacciones. Uno tiene su "oficina" en la esquina de La Magnolia; otros se han situado en la acera de la Puerta del Sol; otros en el chaflán del "Siglo Nuevo" y en los salpicados recorren la calle una toda su extensión y entran y salen por todas partes.

La oficina más conocida es la de Pipin Martínez, el más perfecto corredor, por no solo corre letras, sino que también con las mismas corre y sin tomar respiro se la ha visto ir al fondo de la Sabana, comprarle una letra a Florencio Castro, regresar sin demora e ir a venderla al alto de la Estación, a la Republic Tobacco Company, todo esto a pie y en tercera velocidad. Su oficina consiste en una capa de buda de la cual no se separa ni de noche ni de día ni bajo las tormentas. Lleva en su bolsillo los más recientes "cables" desde temprano y no "la cámara" sino cuando el sol se pone; allí lleva el lápiz y un sobre viejo, ya escrito por todas partes, que es lo que constituye su contabilidad. Además lleva allí las letras que va a negociar, un número de la "Semana Cómica", un pedazo de pan por el el hambre lo acomode en alguno de sus largas corrientes y un "buzo" para el sudor. Con esos elementos ha hecho en estos tiempos grandes transacciones para Bennett, para Collado, para muchos otros y le ha ganado letras aun a los que no saben leer, por más que hay en

los círculos financieros una gran alarma; que será de Pipin, qué pasará; en el siglo Nuevo celebra sesión extraordinaria el célebre y Anastasio hace los más negros vaticinios rodeado por Collado y por Juan Dent; don Jaime Bennett se lanza a la calle atorado; Mr. Lyon va de grupo en grupo con la mano en la oreja a modo de corneta, recogiéndole confusos rumores; Basigó se asoma a la puerta de su almacén con cara de gran preocupación y se acerca hasta de los capuchinos de Cartago; Jorge Hincanda su trinchera que es la puerta de la oficina de Keith; y todos dan señales de gran alarma y preocupación;

lenciosa de los embosados. Pipin lo sabe, pero por lo que conviene, calla y espera y recoge frutos magníficos.

Tal es la fiebre de los negocios—nada se atreve a llamarlos "pichuelos"—que hasta los más indiferentes se contagian.

Hace pocos días, un estimado joven un poco guasón que de cuando en cuando hace salidas fructíferas al campo de las especulaciones, oyó hablar de todos esos transacciones de Wall Street y quiso tomar parte en ellas. Llegó, se metió entre los grupos, la fiebre lo tomó, y sin dólares en el bolsillo, comenzó

Los miembros de ambas Cámaras asistirán a una segunda asamblea que se celebrará el lunes próximo, a la nueva de la mañana, en la Casa Presidencial y en la que ha de considerarse nuevamente el proyecto relativo a los cambios, después de oír el parecer de la Comisión nombrada para estudiarlo. A esa asamblea asistirán todos los miembros del Gabinete.

Los senadores y diputados sabían muy bien en que forma dictaminaría la Comisión y, tenemos entendido que todos comparten de mane-

ra decisiva con el modo de pensar al respecto del Ejecutivo; en consecuencia, el proyecto de ley pasará en las Cámaras sin dificultades de ninguna naturaleza.

Respecto a la opinión general de los honrosos indios que está toda ella favorece el plan económico del Ejecutivo, que considera oportuno y necesario a fin de normalizar la situación del campo.

Posiblemente el mismo lunes será leído en sesión conjunta de Cámaras el respectivo proyecto de ley.

LAS ECONOMIAS DE INSTRUCCION PUBLICA

En determinado círculo oficial de mos decir ayer que para sus economías, el Ministro de Instrucción Pública había tomado en cuenta la enorme suma que se invierte en el sostenimiento de la Escuela Normal de Heredia, que es de unos cincuenta mil colones al año, disponiendo que la partida quede rebajada a cuarenta mil, lo que es todavía excesivo si se tiene en cuenta la estrechez económica por que atraviesa el Gobierno. Repetimos que es injusticia grande lo de que en esta situación vayan a ser sacrificados pobres maestros y maestros menores pensando lincharlo. Ignoro si se levantó información; respecto que don Valverde era Juez de Paz; en consecuencia, el grave escándalo se produce entre autoridades.

DUELO ENTRE AUTORIDADES OCURRIDO EN LAS MINAS DE ABANGARES

Carta de Abangares: "El encuentro a machete y bala ocurrido entre Isidoro Valverde y el policía José Alvarado Solís, ocurrió así: Tomado de licor Valverde, salió de parranda por los alrededores de la mina; hubo entre ellos palabras y se desafiaron, resultando del duelo Alvarado con dos heridas a machete en el brazo derecho y Valverde con dos balazos. El primero corrió a refugiarse a la casa del Médico de la Mina, pero los mineros pensaban lincharlo. Ignoro si se levantó información; respecto que don Valverde era Juez de Paz; en consecuencia, el grave escándalo se produce entre autoridades.



PEPE RUEDLABOLA

Desafortunadamente, en un momento de gran actividad, un automóvil que iba a vender un boleto de la lotería, se desmoronó y el conductor, Pipin Martínez, se cayó y se fracturó el brazo. El accidente ocurrió en la calle de la Sabana, cerca de la oficina de Keith. Pipin fue trasladado al Hospital y se le esperaba una pronta recuperación.

Guillermo de la Guardia corrió desafortunadamente en un automóvil que iba a vender un boleto de la lotería, se desmoronó y el conductor, Pipin Martínez, se cayó y se fracturó el brazo. El accidente ocurrió en la calle de la Sabana, cerca de la oficina de Keith. Pipin fue trasladado al Hospital y se le esperaba una pronta recuperación.

Guillermo de la Guardia corrió desafortunadamente en un automóvil que iba a vender un boleto de la lotería, se desmoronó y el conductor, Pipin Martínez, se cayó y se fracturó el brazo. El accidente ocurrió en la calle de la Sabana, cerca de la oficina de Keith. Pipin fue trasladado al Hospital y se le esperaba una pronta recuperación.

Guillermo de la Guardia corrió desafortunadamente en un automóvil que iba a vender un boleto de la lotería, se desmoronó y el conductor, Pipin Martínez, se cayó y se fracturó el brazo. El accidente ocurrió en la calle de la Sabana, cerca de la oficina de Keith. Pipin fue trasladado al Hospital y se le esperaba una pronta recuperación.

Guillermo de la Guardia corrió desafortunadamente en un automóvil que iba a vender un boleto de la lotería, se desmoronó y el conductor, Pipin Martínez, se cayó y se fracturó el brazo. El accidente ocurrió en la calle de la Sabana, cerca de la oficina de Keith. Pipin fue trasladado al Hospital y se le esperaba una pronta recuperación.

La Razón Oficial

(Si esto puede aplicarse hoy a Costa Rica, los lectores lo dirán)

DOS CANDIDATURAS

Hoy quedarán instaladas todas las Municipalidades de la República.

Respecto al directorio de la de San José, hemos oído hablar de esta candidatura, que nos satisface muy:

Presidente: Lic. don Carlos Ortiz Castro.

Vice-Presidente, don José Esquivel.

Secretario, el actual: don Eloy Triguera.

Se habla de esta otra candidatura, que igualmente nos complace:

Presidente, don Gregorio Escalante.

Vice-Presidente, don José Esquivel.

Secretario, el señor Triguera.

LA EXTRAÑA MUERTE DE UN NIÑO DE DOS MESES

El eco estallado nos ha traído una muy desagradable noticia.

En los barrios de la madre, y en momentos que la amanatana, ha hecho la niñita Berta Montezuma Ortega, de dos meses de edad.

La infortunada niña absorbió más leche de la debida, el líquido le entró por la garganta y falleció casi instantáneamente.

Cuando la madre se dio cuenta la pequeña expiraba.

Cómo puede suceder eso?—preguntará el lector.

Imposible es que la madre se diera cuenta del suceso, a última hora seguirá reflexionando.

Y nosotros por más que le damos vuelta al asunto para llegar a explicar nos el hecho, no hemos logrado encontrar una definición satisfactoria y, por lo tanto, abriga mos la sospecha de que tamaña desgracia se debe a desidia de la madre.

OTRA VEZ TRANQUILOS EN PUNTARENAS

Telefona de Puntarenas: Todo tranquilo; hay confianza absoluta en las promesas, del Jefe del Estado. Ahora los comités van encomendados a solucionar el problema del crédito que se necesita levantar para el desvío de la Boca. El capital portero contribuirá espléndidamente a ayudar para llenar esa necesidad. Para designar la comisión especial que ha de gestionar en estos asuntos, se convocará al pueblo a Cabildo Abierto. Ayer se inauguró en la Boca, con buenos resultados el trabajo de carga. No hay dificultad en el tráfico de mercancías. ESPECIAL.

LA NUEVA DIRECTIVA DE LA FACULTAD DENTAL

La Nueva Directiva de la Facultad de Dentisteria quedó formada así:

Presidente, don Octavio J. Silva.

Secretario, don Felipe Gallegos.

Tesorero, don Jaime G. Bennett.

Fiscal, don Enrique Calvo.

Vocales: don José J. Jiménez, don Eduardo Montenegro y don Rafael Meza N.

El Presidente saliente, don Felipe Gallegos, leyó la memoria correspondiente y el señor Bennett informó del estado de caja; todo muy satisfactorio.

Y sin más terminó la asamblea general de los ciudadanos dentistas.

UNA PROBABLE ESCUELA PARA TOPOGRAFOS

El ex-Presidente de la Facultad de Ingeniería don Francisco Hincanda Ortiz recomendó en Asamblea General la fundación de la Escuela de Ingenieros Topógrafos y promueve presentar próximamente el programa correspondiente de organización, etc. Indica el iniciador de la idea, que ninguna oportunidad más propicia que la presente para coronar esa idea, por cuanto los estudiantes pueden ser empleados en la Oficina del Catastro; la Facultad tiene derecho a parte de los fondos universitarios, y o por el señor Jiménez Ortiz que tiene un destino mejor podrá darse a esos dineros. El proyecto es de las comisiones de todos los miembros de la Facultad por lo que consideramos muy posible el establecimiento de la escuela.

FECHORIAS DE LADRONES

Los buzones para correspondencia establecidos en algunas esquinas de la ciudad son saqueados por ladrones nocturnos.

Se ha presentado el primer caso de ese género y esperamos que la policía duplique la vigilancia para que no se repita.

Hace por ahí de tres años atrás alguien destruyó uno de esos buzones y sustrajo la correspondencia, pero en esa ocasión el móvil del hecho no fue el robo sino que un marido celoso así procedió para apropiarse de una carta desmitificada por el hermano del destinatario.

El primer saqueo anónimo fue el de la ciudad de Matina del 1914.

LO QUE DICE LA JOVEN QUE FUE HERIDA AL SER LANZADA DESDE UN PUENTE

Estuvimos ayer en la mañana en el Hospital, a ver a María Alvarado López, la joven perjudicada en su ojo que se debían a cuestiones de noviazgo, que no fue en el templo nunca novia; que en la cuestión han mediado únicamente diferencias personales, agridas por cuestiones venales.

Dichosamente que la joven Alvarado López sólo sufrió la quebradura de un brazo, y se hace difícil comprender cómo quedó viva al caer de semejante altura. La joven perjudicada no dijo que se debían a cuestiones de noviazgo, que no fue en el templo nunca novia; que en la cuestión han mediado únicamente diferencias personales, agridas por cuestiones venales.

Y sin más terminó la asamblea general de los ciudadanos dentistas.

CONVERSANDO CON UN NUEVO REGIDOR MUNICIPAL JOSEFINO

Accidentalmente hablamos ayer con el nuevo edil señor Rojas, sobre asuntos municipales y al referirnos al pésimo estado de las cosas de San José, dijimos entre otras cosas que el trabajo de la ciudad debería ser más eficiente y que el trabajo de la ciudad debería ser más eficiente y que el trabajo de la ciudad debería ser más eficiente.

El Coronel Savirón Pimentel de Bustamante fué ingeniero comandante de la plaza de Cijón, y faltando alojamiento, proyectó el tal coronel, de nueva planta, un cuartel para todo un regimiento.

Según es reglamentario, el proyecto concluido, a Madrid fué remitido por el conducto ordinario a la Real aprobación, y esperando honra y provecho quedose tan satisfecho el coronel Savirón.

Ya llegado al Ministerio el proyecto de cuartel, lo informa otro coronel, el coronel Palareas, de muy opuesta opinión al señor de Savirón en cuestión de chimechas, y tiene como verdad que las redondas no valen, pues las ondas de humo salen con poca velocidad, y le convence a cualquiera, científicamente así: "ere, igual raíz de pi por raíz de escorzonera", e informa que es procedente vuelva de orden superior, dicho proyecto a su autor con la coleta siguiente: "sirvase usia variar las chimechas de forma, debiendo tener por norma, al volverlas a trazar que en las que son muy usadas, como en cuarteles y fondas, son muy malas las redondas y excelentes las cuadradas para evacuar al momento sin dificultad el humo. De Real orden se le empluma para su conocimiento".

también proyecta un cuartel y, está clara, pone en el cuadradas las chimechas; lo manda a la aprobación, y se viene el caso a dar de que lo dan a informar al coronel Savirón, el cual, por las derivadas y por la Trigonometría, demuestra la teoría de que si se hacen cuadradas no tiene el humo buen paso y se obstruye pronto el tubo, porque "be, elevado al cubo, igual ce, elevado al vaso"; e informa que es conveniente vuelva de orden superior, dicho proyecto a su autor con la coleta siguiente: "sirvase variar usia de forma de chimechas y basarse en las ideas admitidas hoy en día, según las cuales, las ondas del humo son evacuadas muy mal cuando son cuadradas, y muy bien si son redondas; de esta forma en el proyecto figurarán por lo tanto. De Real orden se le plante para el consiguiente efecto".

Viendo tales dimensiones entre uno y otro señor, el capitán profesor que explicaba construcciones, grandicómparado viejo y Mentor de adolescentes, a los futuros tentados dio este prudente consejo: "Al proyectar chimechas, primero se indagará si en el Ministerio está Savirón o Palareas, y se pondrán dibujadas para que no tengan pero, redondas, si está el primero, si está el segundo, cuadradas. En cuestiones de criterio huelga toda discusión; siempre tiene la razón el que está en el Ministerio".

Viendo tales dimensiones entre uno y otro señor, el capitán profesor que explicaba construcciones, grandicómparado viejo y Mentor de adolescentes, a los futuros tentados dio este prudente consejo: "Al proyectar chimechas, primero se indagará si en el Ministerio está Savirón o Palareas, y se pondrán dibujadas para que no tengan pero, redondas, si está el primero, si está el segundo, cuadradas. En cuestiones de criterio huelga toda discusión; siempre tiene la razón el que está en el Ministerio".

MELITON GONZALEZ.

HONDURAS

El Licenciado Deseo Morales acaba de publicar un Tricentenario...
—El Ateneo de Honduras recibió como Delegado del Ateneo de El Salvador al doctor don Miguel Angel Fortin...

EL SALVADOR

Se han verificado varias excursiones científicas a los nuevos cráteres de Volcán de San Salvador...
—El doctor don Francisco G. de Machón, fallecido en la capital hace pocos días...

NICARAGUA

Ha tenido buen éxito la gira artística del violinista argentino Dalmau...
—El Ferrocarril al Atlántico proyectado por el Sr. Juan Gómez...

Moneda Fraccionaria
El Banco de Costa Rica, como Administrador del Tesoro Público, cambiará certificados de plata por monedas de uno y dos céntimos.
San José, 29 de junio de 1917.

EL CIERRE DOMINICAL
Los Empleados de Comercio dan por terminada la campaña y manifiestan su gratitud a las entidades y personas que les han prestado su ayuda

Hemos recibido la siguiente exposición de J. Valenciano, al ilustre Licenciado don Claudio González...
—De algunos años a esta parte venimos los empleados de comercio luchando por romper la esclavitud blanca...

En la actual legislatura presenta como al Congreso un memorial firmado por casi todos los miembros de la República...
—Se para ellas nuestro eterno agradecimiento.

San José, 6 de Julio de 1917.
Sebastián Naranjo Prida, Miguel Alba, Ricardo Rodríguez, Baltazar Varría, Gonzalo Monge, Luis Morúa, Rafael Cordero, Bautista Moreno, Sergio Fernández, José Antonio Aguilar, Ricardo Fournier, Jesús Ba...

LA PUERTA DE LOS
Gran variedad de vestidos de dril y casimir para niños desde 4 años hasta 15 para la estación lluviosa...
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

HARINA colones 31.50 QUINTAL
AZUCAR 1ª colones 18 QUINTAL
VENTAS POR MAYOR Y MENOR
LA DESPEISA
AVENIDA CENTRAL frente al Banco Anglo TELÉFONO 72

SOCIALES Y PERSONALES
BODA RAMÍREZ-FERNÁNDEZ
Mes. James M. Pirie del matrimonio de su hijo Guillermo Enrique...

ENFERMOS
—Desde hace algunos días se encuentra delicada de salud la señorita Rosalía de San José...

BODA MOREIRA AGUILAR
—A las 6 y media de la mañana de hoy, en el templo de la Merced...

BODA FENANDEZ-RAMOS
—A las 7, mañana, lunes, tendrá lugar en el templo de la Merced el matrimonio del señor don Salvador Fernández...

FECHA MATRIMONIAL
—Se ha señalado el domingo 15 del corriente mes, a las 8 y media de la noche...

PARTICIPACIONES
—Hay boda de circular en la ciudad de Cartago y en esta capital las participaciones que hacen Mr and...

SERENATA
—Con motivo de la boda de la señorita Clementina Fernández de debe celebrarse hoy como lo informamos en otra ocasión...

EL PASEO DE LAS MAESTRAS
—En la mañana de ayer en carro especial organizado al teniente don Linón salieron de esta capital un grupo de señoras y señoritas...

REMATE
El martes 10 del corriente a las 9 a. m., remataré por cuenta de su dueño, los siguientes muebles:

PARA RECONSTRUIR Y DESARROLLAR EL BUSTO
Solo, Lita Soló, Josefina de Ramírez, María Martínez Ramírez, Anita de Estrada, Chelita de Poveda, Mariana Quirós María Ferrnacia Ca...

VIAJEROS
—Presidente de Cartago, ha llegado a esta ciudad a pasar unos pocos días de temporada la espíritu amiga nuestra señorita Lolita Arribas...

EL PASO DE LAS MAESTRAS
—En la mañana de ayer en carro especial organizado al teniente don Linón salieron de esta capital un grupo de señoras y señoritas...

REMATE
El martes 10 del corriente a las 9 a. m., remataré por cuenta de su dueño, los siguientes muebles:

PARA RECONSTRUIR Y DESARROLLAR EL BUSTO
Solo, Lita Soló, Josefina de Ramírez, María Martínez Ramírez, Anita de Estrada, Chelita de Poveda, Mariana Quirós María Ferrnacia Ca...

VIAJEROS
—Presidente de Cartago, ha llegado a esta ciudad a pasar unos pocos días de temporada la espíritu amiga nuestra señorita Lolita Arribas...

EL PASO DE LAS MAESTRAS
—En la mañana de ayer en carro especial organizado al teniente don Linón salieron de esta capital un grupo de señoras y señoritas...

REMATE
El martes 10 del corriente a las 9 a. m., remataré por cuenta de su dueño, los siguientes muebles:

PARA RECONSTRUIR Y DESARROLLAR EL BUSTO
Solo, Lita Soló, Josefina de Ramírez, María Martínez Ramírez, Anita de Estrada, Chelita de Poveda, Mariana Quirós María Ferrnacia Ca...

VIAJEROS
—Presidente de Cartago, ha llegado a esta ciudad a pasar unos pocos días de temporada la espíritu amiga nuestra señorita Lolita Arribas...

EL PASO DE LAS MAESTRAS
—En la mañana de ayer en carro especial organizado al teniente don Linón salieron de esta capital un grupo de señoras y señoritas...

REMATE
El martes 10 del corriente a las 9 a. m., remataré por cuenta de su dueño, los siguientes muebles:

PARA RECONSTRUIR Y DESARROLLAR EL BUSTO
Solo, Lita Soló, Josefina de Ramírez, María Martínez Ramírez, Anita de Estrada, Chelita de Poveda, Mariana Quirós María Ferrnacia Ca...

VIAJEROS
—Presidente de Cartago, ha llegado a esta ciudad a pasar unos pocos días de temporada la espíritu amiga nuestra señorita Lolita Arribas...

EL PASO DE LAS MAESTRAS
—En la mañana de ayer en carro especial organizado al teniente don Linón salieron de esta capital un grupo de señoras y señoritas...

REMATE
El martes 10 del corriente a las 9 a. m., remataré por cuenta de su dueño, los siguientes muebles:

Carta de un General Venezolano
San Pedro de Montes de Oca, 7 de Julio de 1917.
Señor Director de LA INFORMACION
San José
He leído en su ilustrado diario de los servicios de los corrientes el cablegrama de Washington, que contiene la manifestación hecha por el General José Manuel Hernández...

SE VENDEN MUEBLES a plazos cómodos y al contado A Precios Baratísimos
Completo Surtido y Gran EXISTENCIA DE SILLAS
Se desea comprar una cepilladora grande o pequeña de ocasión
JORGE MORALES BEJARANO
Provedor del Gobierno y Alta Sociedad 1396
Avenida Central - Pie Cuesta de Moras
El Incidente Detectivesco de ayer en esta capital

En una calle de las más céntricas de esta ciudad, frente a la ambulancia, que ocupó el día 10 por el detective en calle tan concurrida, don Juan Montenegro, el detective D. Felipe Buruaga, penitenciar, disparó sobre un detenido que conducía a la prefectura coronado, el cual trató de escapar...
—En esos instantes la calle arroyó trancada y el caso produjo conmoción en el público; Buruaga manifiesta que no disparó al prófugo, que hizo el disparo al aire para amenazarlo.

LA HERMOSURA DE LA MUJER NO ES COMPLETA
Si el busto no tiene un desarrollo perfecto, con la amplitud y las líneas que marcan los principios de la Estética.
PARA RECONSTRUIR Y DESARROLLAR EL BUSTO
un solo remedio se conoce como infalible. Es el MISTERE (Tabletas y Lotion)
producto maravilloso, de uso sencillo e inofensivo y de rápidos y muy eficaces resultados.
Instituto de Higiene y Belleza; 16 Rue de la Pitié, Paris.
Depósito en Costa Rica: Botica Francesa 1796

LA DIETA DE SAJONIA EN PUGNA CON EL GOBIERNO ALEMAN

LA COMPAÑIA NAVIERA "AUSTRIAN LLOYDS" ESTA ARRUIINADA

Los Estados Unidos están dispuestos a cortar de raíz el espionaje

AL NORTE DE MESSINES

LOS INGLESES AVANZARON SU LINEA

LOS TANKS INGLESES HAN COOPERADO EN LA OFENSIVA RUSA

SE PRINCIPIA A MANIFESTAR LA REACCION REPUBLICANA EN CHINA

(REUTER)

LONDRES, 7. — Al norte y en el frente de Messines los ingleses avanzaron un poco en un frente de 16 mil yardas. Se hicieron eficaces irrupciones al noroeste de Ipres y Nieuport. Los franceses han mantenido duelos de artillería en el Aisne y en Champaña. Los alemanes están bombardeando Reims. El Corresponsal en el frente inglés, actualizando la ofensiva inglesa durante un año, dice que se hizo un gran número de prisioneros inclusive 1,800 oficiales, 450 cañones y 2 mil ametralladoras y morteros. Se confiesa que al principio se dudaba de la eficacia de los ingleses pero que se probó que los nuevos ejércitos ingleses son superiores a los ejércitos alemanes, haciendo cuenta del heroísmo de los ingleses, canadienses y austriacos. Otros ejércitos ingleses integran admirablemente la maquinaria. Aprendimos a dar el primer golpe mejor que los alemanes. Aunque la guerra se prolongue, el ejército inglés sabe que él solo puede alcanzar la victoria. Desde las grandes batallas del primero y dos de julio los rusos se abstienen de atacar en Galicia, pero sostienen las trincheras ganadas. Ayer rechazaron los ataques al oriente de Bozesany al oeste de Lienka Dolna. Nueve millas hacia el sur los tanques ingleses estuvieron cooperando en la batalla. Comunican de Tientsin que la monarquía Manchú restaurada se halla amenazadísima pues 50 mil hombres de las tropas republicanas se dirigen hacia Pekin comandadas por el nuevo Primer Ministro Tuachikui, quien está apoyado por 15 provincias. El ferrocarril de Pekin a Tientsin fué deteriorado en Langfang en un punto intermedio entre las dos ciudades; pero un destacamento militar extranjero restableció el servicio. Tuachikui se encuentra a 40 millas al sur de Tientsin, al frente de la octava división preparándose a marchar sobre Pekin con el objeto de restablecer la República y las últimas noticias anuncian que se ha iniciado ya la lucha en Langfang

GOULD SE OASA SECRETAMENTE CON LAURA CARTER

EN EL FRENTE ORIENTAL HAY UN VIOLENTO CAÑONEO

SE LEVANTA LA CENSURA CONTRA EL "FRANKFURTER ZEITUNG"

COPENHAGUE, 6. — A consecuencia de las representaciones del Comité Principal del Reichstag, se ha levantado la censura impuesta sobre el "Frankfurter Zeitung". Dice el "Vorwärts" un Boletín que reemplaza a Stanning en el Gabinete danés. Anuncia el "Tidenskrift" el hundimiento del vapor noruego "Bergula". La tripulación se trasladó a un vapor español.

LA COMISION ISLANDESA SE REUNIA EL 20 DE JULIO

LONDRES, 6. — En la Cámara de los Comunes Lloyd George anunció que la convención islandesa se reunirá el 20 de julio para tratar asuntos preliminares, incluyendo el nombramiento del Presidente. Propone como Presidente temporal a Henry Dänle.

LOS TURCOS RECHAZAN LOS ATAQUES RUSOS MATANDO A 500

CONSTANTINOPLA, 6. — Informe oficial turco. Al rechazar los ataques en Galicia matamos 500 rusos y capturamos a 200.

LOS ITALIANOS AVANZAN LA LINEA DESPUES DE ENCARIZADOS COMBATES

ROMA, 6. — Informe oficial italiano. Al noroeste de Seto la noche del miércoles avanzamos la línea capturando puntos avanzados y algunos soldados. Mantuvimos las acciones contra ataques violentos.

FUE HUNDIDO EN EL ATLANTICO UN BARCO QUE ENARBOLABA LA BANDERA ARGENTINA

ROMA, 6. — El "Farfaro", cargado de lana destinada a Suiza fue hundido en el Atlántico, fuera de la zona prohibida, el 30 de junio. Tenía la bandera argentina pintada en ambos costados. Antes de que se le bombardeara, mostró sus papeles al Comandante del submarino. Un vapor francés recogió a un oficial y 13 tripulantes. El Capitán y el resto de la tripulación desembarcaron el 2 del presente mes.

EL REICHSTAG NECESITA QUE SE DECLARE SU EXISTENCIA

AMSTERDAM, 6. — El Bundestag aprobó el proyecto de ley que protege la estabilidad del Reichstag así como un proyecto de ley relativo a Alsacia Lorena.

SE RUMORA QUE HA SIDO ASESINADO LING YANG HUNG

SAN FRANCISCO, 6. — El "Chinese World" publica un cablegrama avisando que en Pekin corre el rumor no confirmado de que Ling Yang Hung ha sido asesinado por altos jefes de la República, quienes se declararon leales a la monarquía

SE INICIA UNA CAMPAÑA PROALIANA EN EL NORTE DE MEXICO

EL PASO, 6. — Se la inauguró una campaña pro-aliana en el norte de México. El General González se moza del Cónsul alemán, produciendo la derrota de los teutones dentro de treinta días. Muchos prominentes mexicanos declaran abiertamente que el Gobierno se inclina en favor de los aliados.

SE HACE NECESARIO AUNAR LAS ACTIVIDADES DEL SERVICIO SECRETO

WASHINGTON, 6. — Se reconoce aquí que el gran problema que hay que resolver para acabar con el espionaje es la completa y eficaz cooperación de parte del servicio secreto de los Estados Unidos con el de nuestros aliados europeos.

NOTARIA ALEMANA SENTENCIADA A DOS AÑOS Y MEDIO DE PRISION

BERLIN, 6. — Se anuncia que von Bethmann Hottweg se dirigirá al Reichstag el sábado o a más tardar el lunes. La notaria Frankrupel ya está sentenciada a dos años y medio de prisión. Dice el "Vorwaerter" que indudablemente el voto del Comité Constitucional resultará en el rechazo de la propuesta de los socialistas de establecer el sufragio universal e igual.

LOS RUSOS MUESTRAN AL MUNDO LO QUE PUEDEN LOS SOLDADOS LIBRES

PARIS, 6. — Pintores Telegrafista Kerenzky: "El ejército ruso a 400 millas del frente, ha demostrado al mundo lo que pueden hacer soldados libres. El ejército francés lo saludó efusivamente".

SE HABA UNA ENERGICA CAMPAÑA CONTRA LOS ESPIAS WASHINGTON, 6. — Según no

se sabe, el Kaiser está preocupado por la actividad de los prisioneros que están haciendo los Estados Unidos. Han llegado para hacer una conferencia Hindenburg, Bethmann y otros, para discutir el peligro. De esta conferencia podrá resultar un cambio radical en el programa de guerra, pues en vez de un frente de tierra, puede resultar que se haga un esfuerzo supremo en los frentes franco-ruso. Bethmann favorece el esfuerzo supremo y en caso de que se haga, cree que todavía podrá traer a la Entente a la discusión de la paz, mediante exposiciones hechas a tiempo. Se ha abandonado la guerra. Los cablegramas procedentes de Francia y se ha inaugurado una investigación extraordinaria, a fin de averiguar si en las secretarías de Guerra o Marina de Alemania, se efectuó una reunión del Gabinete está tarde para discutir esta cuestión. Es probable que se pedirá un crédito adicional para acortar a los espías.

SON RECHAZADAS LAS TENTATIVAS DE INTERRUPCION CERCA DE BULLECUORT

LONDRES, 6. — Informe oficial británico.—Rechazamos la tentativa de los alemanes de interrumpción con un puesto cerca de Bullecuort. No hubo otra cosa de importancia que informar.

LA DIETA SAJONIA ESTA EN PUGNA CON EL GOBIERNO

COPENHAGUE, 6. — La Dieta sajona está en pugna abierta con el Gobierno, como consecuencia de haberse relacionado con el Comité de reforma constitucional, continuar sus sesiones durante el receso de la Dieta. La Dieta rehusa autorizar al Gobierno para arreglar los problemas de combustibles. De consiguiente habrá que convocarla en agosto a más tardar.

ESTUVO A PUNTO DE PERDER EN EL FRENTE EL PRIMER MINISTRO DE NUEVA GALES DEL SUR

LONDRES, 6. — El Primer Ministro de Nueva Gales del Sur, Mr. Holtman, se escapó de parecer durante su actual visita al frente. Estallo cerca de él un proyectil, cuyos fragmentos le estropearon y rompieron el vestido.

COMPANIA DE VAPORES QUE PIERDE 3 MILLONES DE CORONAS

ZURICH, 6. — Informa la compañía de vapores Austrian Lloyd, que durante el año de 1916 perdió tres millones de coronas. Está agotada la reserva y hay un déficit de tres millones de coronas.

EN GIPTO LAS OPERACIONES NO HAN REVESTIDO IMPORTANCIA

LONDRES, 6. — Oficial.—Avisan de Egipto que la situación continúa sin variación, excepto mucha actividad por parte de la artillería durante el mes de Junio por algunos de coronas. Está agotada la reserva y hay un déficit de tres millones de coronas.

LA MISION RUSA LLEGA A NEW YORK Y SE CELEBRAN IMPORTANTES MITINES

NEW YORK, 6. — Esta noche llega la Misión rusa. Se efectuó una recepción en la casa del Asesoramiento y por la noche un mitin en Carnegie Hall, en el que habló Roosevelt. Mañana se efectuará un gran mitin en Madison Square en el que se pronunciarán discursos en inglés y francés.

LAS REPRESENTACIONES DEL VATICANO COMO PROTESTA DE LA BARBARIE ALEMANA

BERLIN, 6. — El Comité Ejecutivo del Reichstag resolvió terminar las sesiones a mediados de la semana entrante. Significa esto el abandono del programa de reforma, excepto las propuestas de condecoración y representación adicional a los distritos congeccionados. Zim anunció al Comité del Reichstag que el Vaticano ha hecho representaciones relativas a la pastoral del Cardenal Mercier, en la que había energicamente de los crímenes y ultrajes cometidos por Alemania.

LA SITUACION DE LA CAPITAL CHINA ES GRAVE

PEKIN, 6. — La situación de la capital es grave. Los trenes que salen van llenos de chinos que huyen para Tientsin. Los hoteles están atestados de extranjeros. Fuerzas norteamericanas y japonesas, tratan de llegar procedentes de Tientsin, pero ha demorado el avance de la batalla, con las librerías en Langfang, donde 3 mil de la tropa de Chausson se oponen al avance de 20 mil hombres que componen la vanguardia de los republicanos.

FUERZAS NORTeamERICANAS Y JAPONESAS SALEN PARA PEKIN A MANTENER EL ORDEN

TIENSIN, 6. — Las fuerzas norteamericanas y japonesas han salido para Pekin, para mantener el orden. Se teme que su llegada sea demorada a causa del gran número de fugitivos, quienes han congestionado el tráfico de ferrocarril. Conviene sobre Pekin 50 mil hombres de tropa republicana. Parece que está a punto de fallar la tentativa de restaurar la dinastía. Se ha nombrado jefe de la expedición punitiva a Tianshijih. Se espera tener hoy entre Tientsin y Pekin, 20 mil hombres. Están en la marcha grandes fuerzas del sur. Chausson no tiene más que 3 mil hombres. Tianshijih envió un ultimátum a la tropa de Chausson, ofreciéndole tratamiento más favorable, con tal de que depusiera las armas.

LAS FUERZAS ALEMANAS NO LOGRAN SU OBJETIVO ENTRE LA LINEA FRANCESA

PARIS, 6. — Informe oficial francés. — Entre el Mieste y el Aisne hubo cañones un tanto fuertes. Tres ataques que se lanzaron contra los pequeños puestos en esta región, fueron rechazados. En el valle de Champaña hubo vivo cañoneo, especialmente por Lozaps y Leleons. Recharamos con la ciudad los ataques que se lanzaron al oeste de Montearraire y a su resto de Tahure. Por la izquierda del Mosa dirigimos fuero concentrado contra las defensas alemanas al oeste y norte del cerro 501. Cerca de Louvainont se efectuaron encuentros entre las patrullas en los que tomamos algunos prisioneros. Por el resto del frente, nada.

LOS SOCIALISTAS NO APOYAN EL VOTO PARA EL CREDITO

AMSTERDAM, 6. — Despacho de Berlín dice que los socialistas en el Reichstag rehusan apoyar el voto para crédito, a no ser que se cumplan ciertas condiciones que impongan ellos.

RUSIA ESTA SATISFECHA CON LA ABDICACION DE CONSTANTINO

PETROGRADO, 6. — El Ministro de Relaciones Exteriores declara que Rusia está satisfecha con la abdicación de Constantino, pero que el nombramiento de su sucesor debe ser de hombres.

RUSSIA ESTA SATISFECHA CON LA ABDICACION DE CONSTANTINO

PETROGRADO, 6. — Informe oficial ruso.—En el frente occidental se aumentó el cañoneo por ambas partes. En la región al noreste de Rybniki, cerca de Dzikalany, se libraron varios breves encuentros. La artillería enemiga dirigió intenso fuego contra "nuestras posiciones" al este de Lipin Kobolina. En el resto del frente, fuego de rifle. En el frente ruso, región de Bialostoch, los alemanes llanaron a la tropa para fraternizar. Se les contestó con fuego de artillería.

AUMENTA EL CAJONERO EN EL FRENTE OCCIDENTAL RUSO

PETROGRADO, 6. — Informe oficial ruso.—En el frente occidental se aumentó el cañoneo por ambas partes. En la región al noreste de Rybniki, cerca de Dzikalany, se libraron varios breves encuentros. La artillería enemiga dirigió intenso fuego contra "nuestras posiciones" al este de Lipin Kobolina. En el resto del frente, fuego de rifle. En el frente ruso, región de Bialostoch, los alemanes llanaron a la tropa para fraternizar. Se les contestó con fuego de artillería.

AVISO

La inestabilidad del cambio nos obliga a efectuar nuestras ventas ÚNICAMENTE AL CONTADO. Rogamos a nuestra clientela se sirva tomar nota de esta resolución.

ROBERT HERMANOS
San José, 28 de Junio de 1917.
P. L. 112 1799

LIMPIA Y DA LUSTRE

en pisos de madera, mosaicos, Linoleum y muebles.

CERA "VENUS"

Único Agente, CALIXTO MAS S.
Pídale en los principales establecimientos y pulperías.
1876 8 julio

MAQUINAS DE ESCRIBIR UNDERWOOD

a precios de quema, donde PIZA E HIJOS



AGENTE EN COST RICA
VICENTE LINES 364 SAN JOSE

Basigó y Alvarado

Avisan a sus amigos y favorecedores que han recibido y venden a precios módicos BACOS VACIOS PARA CAFE

1859

DA VIGOR A LOS VIEJOS FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

TRAUBER

HACE UN PLAGER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

1851

